

[← Retour](#)

Selon vous spontanément, l'orthographe du français s'est fixée :

- 5% au 16e siècle, avec le français moderne
- 24% au 17e siècle avec l'Académie française
- 6% au 18e siècle avec la Révolution française
- 66% au 19e siècle avec l'école publique obligatoire

[Actualiser](#) · 438 personnes · Fermé

#orthographe #sondage

← 13



Très chouettes, vos réponses !

Stricto sensu, l' [#orthographe](#) du français ne s'est pas fixée définitivement, il n'y a pas de raison, mais l'orthographe que nous pratiquons aujourd'hui s'est pratiquement bloquée au 19e siècle, plus exactement après la grande réforme de 1835.

Avant la création de l'Académie française l'idée même d'orthographe n'avait pas de sens, tout le monde pouvait avoir son avis sur comment écrire un mot. Les ateliers de copies de manuscrits avaient des façons d'écrire diverses, et les imprimeurs du début 17e faisaient des choix divers aussi. Grande richesse de réflexions et débats sur la langue à cette époque, mais si vous jetez un oeil sur le premier dico de l'Académie française vous allez voir tout de suite à quel point c'était bien différent de ce que vous connaissez. Plusieurs réformes sont passées par là.

Quelques autres infos sur nos pouets d'aujourd'hui :

[social.sciences.re/@tract\\_ling...](https://social.sciences.re/@tract_ling...)

16 sept. 2025, 20:24 · · Web

14 boosts · 14 favoris

